

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 25 de junio de 2012.



EDUCACIÓN

Estatal: Sin sobresaltos, el examen de Carrera Magisterial: SEP

Nacional: El martes dará la SEP número exacto de maestros que presentaron la evaluación

Internacional: Da inicio la sesión anual del Comité de Patrimonio Mundial de la Unesco

SALUD

Estatal: Lluvias ponen en alerta al sistema de Protección Civil

Nacional: Afectan lluvias vialidades en 9 delegaciones

Internacional: Operación pionera logra extraer tumor en un feto

ECONOMÍA

Estatal: Alerta Condusef sobre riesgo de contratar créditos de nómina con Sofomes

Nacional: Recursos de Calderón al FMI, mayores que fondos de programas

Internacional: Uruguay planea sembrar marihuana en septiembre

POLÍTICA

Estatal: Presenta el gobierno del estado a alcaldes segunda fase de operación del Plan "Morelos Seguro"

Nacional: Enfrentan empresas encuestadoras tasas de rechazo hasta de 70%: investigadores

Internacional: Fue golpe parlamentario, afirma Fernando Lugo

EDUCACIÓN

Estatal:

Sin sobresaltos, el examen de Carrera Magisterial: SEP

Al concluir ayer la aplicación del examen de Carrera Magisterial para más de 8 mil maestros, el delegado de la SEP en Morelos, José Luis Rodríguez Martínez, informó que no se reportaron contratiempos en las siete sedes ubicadas en distintos puntos, en tanto que será en 60 días cuando se den los resultados finales obtenidos de esta evaluación. El funcionario federal recordó que el propósito fundamental del programa de Carrera Magisterial que opera en 5 niveles, es dar las herramientas para elevar la calidad de la educación, así como el mejorar las condiciones de vida, laborales y educativas de las maestras y maestros de educación básica del estado, permitiéndoles ser incentivados al reforzar sus conocimientos y transmitirlos de mejor manera directa a sus alumnos.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2593833.htm>; **La Unión de Morelos**, p.18 y 26, (Tlaulli Preciado) y **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Diego Jiménez).

Inician cambios de centro de trabajo en primarias

Sin contratiempos y con transparencia, el proceso de cambios de adscripción para maestros de primaria del estado comenzó este pasado fin de semana con una jornada de casi 12 horas en la escuela primaria "Benito Juárez" de Cuernavaca. Alrededor de 500 maestros de las diversas regiones del estado participaron en la primera fase de cuatro que tiene el proceso, coordinado de forma bipartita por el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación y el Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos. Para garantizar la transparencia, se coloca una pantalla en donde se ubican los lugares disponibles, se detecta al docente que inicia el trámite y se resuelven los casos uno por uno.

El Regional del Sur, (Miguel Ángel Provisor), http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=30477:inician-cambios-de-centro-de-trabajo-en-primarias&catid=42:local&Itemid=63; y **La Unión de Morelos**, p.18, (Tlaulli Preciado).

Honran aportación científica y tecnológica

El Foro Consultivo Científico y Tecnológico y la red de universidades de Iberoamérica, Universia, publicaron Ciencia e Innovación en México Cuatro Proyectos científicos, para divulgar las que, a su consideración, son las obras de infraestructura científica más importantes de México en la última década. El libro recoge la historia y protagonistas de la creación y consolidación del Gran Telescopio Milimétrico (GTM), el Instituto Nacional de Medicina Genómica (Inmegen), el Laboratorio Nacional de Genómica para la Biodiversidad (Langebio) y el Parque de Investigación e Innovación Tecnológica (PIIT).

El Caudillo de Morelos, p.16, (Agencia ID).

Arranca diplomado en turismo cultural

En conferencia de prensa, encabezada por autoridades del Instituto de Cultura de Morelos y de la Secretaría de Turismo se realizó la ceremonia inaugural del Diplomado en Patrimonio y Turismo Cultural, que se impartirá a todos los viernes a partir del 2 de junio y hasta el 14 de diciembre de 2012, con un total de 200 horas. Dentro de las actividades del Instituto de Cultura de Morelos, en su área de Educación Artística se cuenta con un programa llamado "Programa de Educación Artística en Municipios" que es uno de los más grandes en su tipo que se tiene en la República.

El Caudillo de Morelos, p.20, (Adriana de la Parra).

Nacional:

El martes dará la SEP número exacto de maestros que presentaron la evaluación

Aunque este fin de semana la Secretaría de Educación Pública (SEP) estimó que más de medio millón de maestros presentaron el examen de carrera magisterial, el cual tendrá un impacto en el diagnóstico de la evaluación universal, será hasta este martes cuando la dependencia dé a conocer el número de docentes que finalmente acudieron a las sedes ubicadas en todo el país a resolver el cuestionario. Esto, aunque el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) advirtió recientemente que mientras la autoridad educativa no cumpla los compromisos asumidos, los docentes no van a ir a la segunda fase de la evaluación, que se realizará el 6 de julio. En la capital del país se registraron 14 mil 585 docentes para resolver el examen el pasado sábado y domingo. El total de exámenes impresos, de acuerdo con la SEP, fue de un millón 606 mil 846 para las dos fases, la que acaba de concluir, y la del 6 de julio.

La Jornada, p.44, (Karina Avilés).

Internacional:

Da inicio la sesión anual del Comité de Patrimonio Mundial de la Unesco

La sesión anual del Comité del Patrimonio Mundial de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco, por sus siglas en inglés) dio comienzo hoy en la ciudad rusa de San Petersburgo, donde se concederán nuevos títulos para proteger patrimonios naturales y culturales. Entre los más de 30 candidatos a formar parte de la lista de patrimonio de la humanidad se encuentran sitios como el paisaje formado por las localidades españolas de Plasencia, Trujillo y el parque nacional de Monfragüe, así como la iglesia de la Natividad de Belén. En la lista de nominados se encuentran también, entre otros, la reserva de la biosfera mexicana de Banco Chinchorro, así como el Palacio de Schwetzingen, en Alemania, que tampoco cuentan con muchas probabilidades, porque no fueron recomendados.

La Jornada, p.8, (Dpa).

SALUD

Estatal:

Lluvias ponen en alerta al sistema de Protección Civil

Ante las lluvias registradas en las últimas horas y previstas en el reporte del Sistema Meteorológico Nacional (SMN), que informa un canal de baja presión extendido desde Chihuahua hasta Guerrero y el flujo de humedad proveniente de ambos océanos, favorecen el desarrollo de nublados con lluvias moderadas a fuertes en la Mesa Central, el gobierno de Morelos a través del Instituto Estatal de Protección Civil, descartó al momento afectaciones causadas por las fuertes precipitaciones, sin embargo, se mantiene en alerta con los municipios para actuar de inmediato.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Redacción); **El Caudillo de Morelos**, p.4, (Manuel Fuentes) y **La Unión de Morelos**, p.31, (Sin firma).

Nacional:

Afectan lluvias vialidades en 9 delegaciones

Algunas vialidades en al menos nueve delegaciones se vieron afectadas por la lluvia que cayó ayer por la tarde en la ciudad. De acuerdo con personal del Sistema de Aguas de la Ciudad de México, los principales encharcamientos se suscitaron en el bajo puente de Circuito Interior y Viaducto Piedad, donde un automovilista se quedó varado en este punto, por lo que elementos de la policía capitalina lo auxiliaron a mover el vehículo fuera de la vialidad. Otras anegaciones importantes se vieron en Zaragoza esquina con Gobernación, en la colonia Aviación Civil, y una más en la carretera Picacho Ajusco en su cruce con Periférico. Sin embargo, no hubo percances en estos puntos. Las autoridades de Protección Civil informaron que no hubo mayores incidentes, ni personas afectadas a causa de las lluvias.

La Jornada, p. 41, (Mirna Servín).

Recibirá Calderón premio de la ONU por el programa de estancias infantiles

El presidente Felipe Calderón recibirá el 27 de junio un premio de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) por el programa de Estancias infantiles para apoyar a madres trabajadoras, operado por la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), en las cuales sólo se da cuidado y atención a menores de cuatro años, pero no se ofrece educación. Para atender a los hijos de madres o padres de escasos recursos económicos, una persona sólo requiere tener secundaria terminada, una vivienda que se pueda adaptar con mobiliario para atender a los niños y un área de dos metros cuadrados por niño –incluidos muebles–, de acuerdo con las reglas de operación 2012 del programa. Mientras en guarderías subrogadas del Instituto Mexicano del Seguro Social o del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado las personas que atienden a los niños tienen licenciaturas afines a la educación infantil, en las de la Sedeso las responsables no requieren conocimientos específicos en la materia, basta con que cuenten con secundaria terminada, aunque también pueden tener acreditaciones de cuidado de niños en centros de atención infantil.

La Jornada, p.45, (Angélica Enciso L.).

Se desborda río Atoyac en San Martín Texmelucan, Puebla

El río Atoyac se desbordó en su paso por la entidad poblana en el municipio de San Martín Texmelucan, afectando al menos cinco comunidades, de acuerdo con los primeros reportes del Centro de Emergencias y Respuesta Inmediata 066. En entrevista telefónica, el encargado de dicha instancia detalló que los lugares afectados son Solidaridad, San Isidro, Domingo Arenas, San Cristóbal y la Junta Auxiliar de San Lucas Atoyatenco. Indicó que hasta el momento sólo tiene reportados daños no tan graves, además que en el lugar

ya se encuentran Protección Civil, Bomberos y Policía Municipal auxiliando a los habitantes. En las primeras imágenes que son enviadas por dicha red social de twitter se puede apreciar como personas están en las azoteas de sus casas en espera de ser rescatados, en la zona conocida como el Puente Rojo se ve como pasa el caudal del río por una de las casas. Por su parte la Cruz Roja de Puebla reporta que ya envió las unidades de rescate acuático y dos lanchas a la zona de San Martín Texmelucan que se encuentra inundada. **Milenio**, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/06214c1b1ed1865a57be68f734caf66f>

Internacional:

Operación pionera logra extraer tumor en un feto

Cirujanos en Estados Unidos lograron extraer con éxito un tumor en la boca de un feto en la que ha sido descrita como la primera operación de este tipo en el mundo. El feto tenía un teratoma nasofaríngeo, un tumor que por lo general es maligno y está asociado con una alta mortalidad. El diagnóstico fue llevado a cabo después de someter a la madre a un escáner a las 17 semanas de gestación en el cual se veía "una burbuja" saliendo de la boca. Tal como señalan los cirujanos del Hospital Jackson Memorial en Florida, quienes llevaron a cabo el procedimiento pionero, todos los casos previos de un teratoma diagnosticado de forma prenatal han resultado en muerte del feto o en cirugía de emergencia al nacer. Y los fetos con teratoma que sobreviven hasta el parto han sufrido obstrucción de las vías aéreas y múltiples cirugías postnatales. Tal como expresan los científicos en American Journal of Obstetrics & Gynecology (Revista Estadounidense de Obstetricia y Ginecología), donde aparecen publicados los detalles del estudio, "estas complicaciones pueden evitarse si se logra extraer el tumor en el útero".

El Caudillo de Morelos, p.25, (Redacción).

Muere el último espécimen de una subespecie de tortugas

El Solitario Jorge, el último individuo que quedaba de la subespecie de tortugas gigantes conocida científicamente como *Geochelone nigra abingdoni*, murió este domingo, según lo informó la Dirección del Parque Nacional Galápagos. El quelonio, cuya edad se estima que superaba los 100 años, fue encontrado sin vida en su corral, según informa el corresponsal de BBC Mundo en Ecuador, Paúl Mena Erazo. Por más de cuatro décadas, investigadores ecuatorianos y extranjeros habían efectuado una serie de acciones, sin éxito, con el fin de que Jorge procreara. En 2008, el quelonio logró aparearse con tortugas de la isla Isabela, pero los huevos no fueron viables.

La Jornada Morelos, p.16, (BBC Mundo).

ECONOMÍA

Estatal:

Alerta Condusef sobre riesgo de contratar créditos de nómina con Sofomes

La Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de los Servicios Financieros (Condusef) dio a conocer que detectó que el otorgamiento de crédito de nómina en exceso, principalmente vía SOFOMES ENR no es confiable, y alertó a los usuarios de este tipo de servicios para que tengan cuidado. La delegación Morelos informó que es necesario comparar y analizar para saber con quién se puede contratar el mejor servicio, para lo cual es importante que sepan que existen Sofomes, bancos y entidades de ahorro y crédito popular que ofrecen este producto, pero cada una cobra un porcentaje distinto. Condusef cuenta con información de primera mano, que permite señalar que en los bancos, las tasas de interés oscilan entre el 20% y el 45%, y el Costo Anual Total (CAT) entre el 22% y el 56%; mientras que en sociedades financieras populares las tasas de interés van del 27% al 36% y el CAT del 32% al 39%; sin embargo, en Sofomes las tasas de interés van del 35% al 45% y el CAT, del 45% al 125%.

La Unión de Morelos, p.24, (Claudia Marino).

Aprueban ley que dará impulso al primer empleo

Diputados del Congreso local aprobaron en sesión ordinaria por unanimidad, la Ley para la Subvención del Primer Empleo y Fomento al Trabajo, con el objetivo de propiciar la constitución de plazas de trabajo de nueva creación para los jóvenes que incursionan por primera vez en el ámbito laboral, pero también fomentar beneficios para quienes ya tienen años subempleándose o en trabajos informales. De acuerdo con lo aprobado, este nuevo ordenamiento establece las bases para fomentar e incentivar la inversión nacional y extranjera, la generación de empleos estables en el estado, así como fortalecer y consolidar un ambiente de competitividad que propicie el desarrollo económico y el bienestar social.

El Caudillo de Morelos, p.3, (Edith Abarca).

Nacional:

Recursos de Calderón al FMI, mayores que fondos de programas

El préstamo de 10 mil millones de dólares que el presidente Felipe Calderón autorizó para el Fondo Monetario Internacional (FMI), equivalentes a 138 mil millones de pesos a la cotización interbancaria promedio de la semana pasada (13.8 pesos por dólar), es mayor a los subsidios que diversas secretarías entregarán a la población este año y supera en 17 por ciento los presupuestos autorizados a los tres principales programas sociales gubernamentales: Procampo, Oportunidades y Seguro Popular que, en conjunto, suman 117 mil 668 millones 858 mil 192 pesos. Así lo indica un comparativo realizado por este diario entre varias partidas del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2012 con los fondos comprometidos por el mandatario federal al FMI durante la reciente Cumbre del Grupo de los 20 (G20). Por dependencias, el FMI recibirá de México el equivalente a 90.7 por ciento del monto de los subsidios que la Secretaría de Educación Pública (SEP) aplicará este año, 58 por ciento de los correspondientes a la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), 56.6 por ciento de los de la Secretaría de Salud (Ssa) y 41 por ciento que aplicará la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa).

La Jornada, p. 27, (Susana González G.).

Aumentan préstamos de nómina 73% en un año: Comisión Nacional Bancaria

A la cabeza del aumento en todas las formas del crédito bancario, el préstamo de la banca comercial a trabajadores respaldados por su salario registró un crecimiento de 73 por ciento entre marzo de 2011 y el mismo mes de 2012, hasta alcanzar un saldo de 102 mil 167 millones de pesos al término del primer trimestre del año en curso, indicó la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). En tanto, la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) informó que las tasas de interés que cobran los bancos oscilan entre 20 y 45 por ciento al año.

La Jornada, p.27, (Juan Antonio Zúñiga M.) y **El Universal**, (Romina Román Pineda), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/95914.html>.

Al final del año se eliminará el subsidio a los combustibles: Banamex

El diferencial de precios de la gasolina a nivel interno y externo en pesos desaparecerá al final del año, con lo que prácticamente se eliminaría el subsidio a los combustibles, aseguraron especialistas del grupo financiero Banamex, filial del estadounidense Citibank. Señalaron que pese a la depreciación del tipo de cambio, los precios de las gasolinas seguirán bajando en el ámbito internacional, por lo que de continuarlas con los actuales incrementos mensuales a los precios de la gasolina en México (de ocho centavos a la Magna y cuatro centavos a la Premium) se igualarán al cierre de 2012. Sin embargo, estimaron que el subsidio a los combustibles en este año ascenderá a unos 135 mil millones de pesos. Explicaron que tomando como base el precio promedio al menudeo de la gasolina regular en Estados Unidos (Administración de Información Energética de EU), se ha observado una importante reducción desde principios de abril a la fecha de casi 9.5 por ciento medida en dólares. No obstante, en paralelo, la paridad ha mostrado una depreciación muy similar de casi 8.5 por ciento. Por tal motivo, el precio de la gasolina externa medido en pesos solo se ha reducido 1.7 por ciento.

La Jornada, p.27, (Israel Rodríguez J.). y **El Universal**, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/95912.html>.

Caída de México en el comercio intraindustrial afectó a AL: Aladi

En lo que va de este siglo, México ha caído 12 puntos en el comercio intraindustrial con América Latina, definido como la importación y exportación simultánea de productos para un mismo sector (principalmente el manufacturero), y con ello afectó el crecimiento de la región en este tipo de transacciones, aseveró la Asociación Latinoamericana de Integración (Aladi). A finales de los años 90 del siglo pasado, México concentró 42 por ciento del comercio intra-industrial de la región, pero al concluir la década anterior sólo alcanzó 30 por ciento del total, un retroceso de 12 puntos o 28.5 por ciento, de acuerdo con cifras de Aladi, creada desde 1980 para establecer preferencias comerciales entre los 13 países que la integran.

La Jornada, p.23, (Susana González G.).

Hay rezago de cobertura bancaria en AL: Felaban

Óscar Rivera, presidente de la Federación Latinoamericana de Bancos (Felaban), destacó que en naciones como Europa o Estados Unidos, el nivel se ubica en más de 85%, por lo que dijo, "todavía falta mucho por avanzar" (...) afirmó que una de las preocupaciones del sector es que un elevado porcentaje de las personas guarda su dinero "debajo del colchón". Consideró que una de las razones por las que no se avanza en la bancarización se debe a que en muchos sectores todavía hay desconfianza en las instituciones, además de que se requiere una mayor cultura financiera (...) aseguró que la situación financiera en algunas naciones de Europa, como España, no repercutirá en la solidez de los sistemas bancarios de América Latina.

El Universal, (Romina Román Pineda), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/95908.html>.

Prevén una importante derrama económica en época vacacional

Más de 75.7 millones de turistas nacionales y extranjeros viajarán por el territorio nacional durante las vacaciones de verano, de los cuales 26.2 millones llegarán a casas de familiares o amigos, según pronóstico de la Confederación Nacional Turística (CNT) difundido este domingo. Del flujo total de turistas, 36.4 por ciento provendrá del turismo extranjero y el 63.6 restante estará conformado por viajeros domésticos, mientras tres de cada 10 viajeros no se hospedarán en un hotel o motel del país, dijo el presidente de la CNT, Jorge Hernández Delgado. La derrama económica en los dos meses de vacaciones ascenderá a más de 74 mil 300 millones de pesos, en cantidades gastadas por los turistas nacionales e internacionales con pernocta y por los que realizan viajes de unas cuantas horas, estimó el dirigente.

La Jornada, p.26, (Julio Reyna Quiroz).

Reviran mercados financieros

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró la sesión del viernes con un alza de 1.44% a 39 mil 071.50 unidades. Por su parte, el Dow Jones creció 0.53% a 12 mil 640.78 puntos. Los mercados no continuaron afectados por la decisión de Moody's de recortar la calificación de 15 grandes bancos globales, debido a que la rebaja de las calificaciones fue inferior de lo previsto. Analistas anticiparon una rebaja de tres escalones. El peso finalizó en 13.95 pesos por dólar a la venta en ventanillas de Banamex, desde los 14.05 pesos por dólar del jueves. En las siguientes semanas prevalecerá la atención en los indicadores de actividad económica. De marcarse una desaceleración mayor del crecimiento, así como noticias negativas de la evolución de la crisis de deuda en Europa, seguirá la volatilidad en los mercados financieros.

El Universal, (De la Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/95913.html>.

Choferes rechazan nuevo régimen fiscal

Transportistas de Acapulco y de la Costa Chica afiliados a la organización Un nuevo horizonte para Guerrero se oponen a la intención del gobierno estatal de incorporarlos al régimen de pequeños contribuyentes, pues dicha obligación corresponde a personas con ganancias mayores a 10 mil pesos mensuales. Advirtieron que el miércoles próximo *tomarán* las delegaciones de la Secretaría de Finanzas en el estado, en repudio al acuerdo que líderes no representativos firmaron el 19 de junio para aceptar ese régimen fiscal a partir del 19 de julio.

La Jornada, p.39, (Héctor Briseño, corresponsal).

Semillatón, programa de rescate del maíz nativo en la Tarahumara

La hambruna de este año es la peor que he visto en mis 78 años de vida, dijo la rarámuri Margarita a Edelmira Linares y a Robert Bye Boettler, investigadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), quienes ante el riesgo de que se pierdan los maíces nativos en la sierra Tarahumara por la sequía, iniciaron el *Semillatón*. Hay inquietud por la situación y por eso Fundación UNAM, el Instituto de Biología de esa casa de estudios, diversos chefs y el Conservatorio de la Cultura Gastronómica Mexicana se unieron a la propuesta de echar a andar un programa piloto para rescatar la semilla y entregarla a los indígenas, explicaron. El cultivo se realizará según marcan las normas internacionales, pero también respetando las condiciones sociales y culturales de los rarámuris, es decir, no se aplicarán agroquímicos y se regará cuando sea estrictamente necesario; la cosecha será manual y las mazorcas no se desgranarán; se espera obtener 2.5 toneladas por hectárea.

La Jornada, p. 44, (Matilde Pérez U.)

Internacional:

Uruguay planea sembrar marihuana en septiembre

El gobierno del presidente de Uruguay, José Mujica, prevé comenzar a plantar marihuana en septiembre tras la aprobación de la ley que regulará la producción y venta de *cannabis*, dijo a Reuters una fuente oficial. La cosecha de marihuana se realiza seis meses después de plantada, por lo que estaría lista para comienzos del año próximo. Regulando de la forma que estamos proponiendo el mercado de la marihuana, vamos a lograr horadar el desarrollo a futuro del mercado de otras drogas, dijo el secretario general de la Junta Nacional de Drogas, Julio Calzada, en entrevista. El gobierno del izquierdista Mujica anunció el miércoles pasado que legalizará la comercialización de marihuana dentro de un plan de 15 medidas para combatir la mayor criminalidad registrada en los últimos meses, pese a que Uruguay es uno de los países más seguros del continente.

La Jornada, p.33, (Reuters).

Habrán más medidas económicas difíciles este año: Rajoy

El presidente del gobierno español, Mariano Rajoy, anunció hoy aquí que este año habrá nuevas medidas económicas, "que implican esfuerzos y sacrificios", y que buscan hacer crecer la economía y salir de la

crisis. Al participar este lunes en la asamblea general de la Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE) precisó que “es tiempo de grandes decisiones, algunas ya se tomaron y otras se tomarán en próximas fechas”. Sin precisar sobre qué consistirán las nuevas reformas, Rajoy reconoció que los españoles se han comportado con “madurez, entereza y solidaridad” para aguantar los ajustes que ha requerido la disciplina fiscal del país.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=671405.

POLÍTICA

Estatal:

Presenta el gobierno del estado a alcaldes segunda fase de operación del Plan “Morelos Seguro”

A mes y medio del inicio de operaciones del Plan “Morelos Seguro”, se ha iniciado la segunda fase del mismo, por lo que el Gobierno del Estado ha mantenido reuniones con sectores empresariales, del Poder Judicial y ahora con alcaldes para dar a conocer las mecánicas de operación de dicho plan. Reunidos en las instalaciones de Torre Morelos, el Secretario de Gobierno Oscar Sergio Hernández Benítez, mantuvo reuniones con Presidentes Municipales de la entidad, para establecer las mecánicas de operación del Plan “Morelos Seguro” solicitado por el Ejecutivo del Estado al Gobierno Federal y anunciado el pasado 09 de mayo. Indicó que el Plan “Morelos Seguro” tiene vertientes de prevención y acciones ciudadanas por las características de la problemática en la entidad, contempla dos fases de operación; la primera establece el despliegue operativo de fuerzas federales en todo el territorio estatal. La segunda fase que ha entrado en operación, contempla una mayor participación de los municipios, del sector empresarial en vías de lograr el fortalecimiento económico y de la participación del Poder Legislativo para cerrar el círculo de atención a través de la actuación de jueces.

La Unión de Morelos, p.27, (Redacción); **El Regional del Sur**, p.13, (Sin firma) y **El Sol de Cuernavaca**, p.2E, (José Luis Rojas).

Marca Ifai lineamientos de transparencia para entrega-recepción de gobierno

El nuevo Presidente deberá elaborar un informe público sobre los 150 mdp que tiene presupuestado el Congreso para el periodo previo al cambio de sexenio. El ganador de la elección presidencial y su equipo de transición deberán elaborar un informe público sobre el gasto que ejerzan de los 150 millones de pesos que tiene presupuestado el Congreso de la Unión para el periodo previo al cambio de gobierno, señaló el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) Los recursos, que corresponden al ramo 23, habrá de usarse para la elaboración de los proyectos de la Ley de Ingresos y del Presupuesto de Egresos, el Plan Nacional de Desarrollo, programas gubernamentales, seguridad pública y nacional, así como los trabajos de enlace entre la administración saliente y entrante, así como la difusión y actividades preparatorias para el cambio de administración.

El Regional del Sur, 15, (Sin firma).

Realizan simulacro del PREP para el 1° de julio

La tarde de este domingo los representantes de los partidos políticos presenciaron, conjuntamente con los consejeros electorales del Instituto Estatal Electoral (IEE), el funcionamiento del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), que operará la empresa Proisi el domingo primero de julio próximo. Oscar Granat Herrera, consejero presidente del órgano electoral, destacó que con el simulacro que se llevó a cabo este domingo por la tarde se pudo conocer el funcionamiento que tendrá la empresa mexicana con cerca de 23 años de experiencia en los servicios de consultoría profesional en sistemas e implementación y operación del PREP. También se conoció que en los 33 Consejos Municipales Electorales de la entidad se tienen instalados los equipos de cómputo, desde donde se operará el envío de los datos de las actas que especialmente se aplicarán para el PREP. Asimismo se destacó que la empresa ha operado de manera exitosa el PREP en 34 ocasiones en 16 estados del país, y destacaron que el fluido de los resultados estarán debidamente respaldados y se han creado los suficientes mecanismos para evitar que la página y resultados puedan ser “hackeados” y difundir resultados erróneos.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia) y **Diario de Morelos**, p.3, (Vianey García).

En crisis la izquierda morelense por la petición del Trife de una lista única

La izquierda morelense vive una nueva crisis interna derivada de la orden del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (Trife) de registrar una lista única de candidatos a diputados plurinominales al Congreso del estado, toda vez que los partidos Movimiento Ciudadano (MC) y del Trabajo (PT) no quieren ceder las primeras posiciones, mismas que reclama para sí el de la Revolución Democrática (PRD) por ser el mayoritario electoralmente. Trascendió que las negociaciones se han tornado ríspidas porque “los partidos chiquitos quieren mucho, como si fueran grandes” y se niega a reconocer que el PRD “tiene mano en la lista”

que se tendrá que integrar en las próximas horas. El Sol Azteca reclama las posiciones uno y dos, pero el PT y el MC han puesto en claro que sólo le respetarán uno de los dos escaños, “no más”. Tras la resolución del Trife, los dirigentes de los partidos de izquierda comenzaron las negociaciones para la elaboración de la lista plurinominal al Congreso del estado que registrarán, ello a unas horas de que concluyan las campañas y a seis días de la jornada electoral del primero de julio. Las posiciones más peleadas del listado de 12, son la uno, dos y tres, pues nadie se quiere arriesgar a quedarse fuera de la 52 Legislatura.

La Jornada Morelos, p.7, (José Luis Garcitapia) y **Diario de Morelos**, p.4, (Marcela García).

Nacional:

Enfrentan empresas encuestadoras tasas de rechazo hasta de 70%: investigadores

Las casas encuestadoras en México enfrentan crecientes dificultades para aplicar sus sondeos, con tasas de rechazo hasta de 70 por ciento. Unos temen contestar por la inseguridad, otros por el hartazgo con la política y algunos más no confían en sus números. Sin cuantificar este factor, consejeros electorales, investigadores e incluso las propias empresas –éstas en menor medida– admiten que existe el problema y eso enrarece el clima electoral. ¿Qué origina esta falta de confianza en las encuestadoras? El consejero electoral Lorenzo Córdova explica que desde hace dos años los resultados dados por las empresas no coinciden entre sí, como ocurre con los rangos de 20 puntos o más de diferencia que establecen en la elección presidencial. Además, han anticipado números que acaban siendo completamente distintos, y pone el ejemplo de las elecciones para gobernador en Puebla, Oaxaca o Sinaloa, que parecían muy competidas y al final se resolvieron con márgenes de votación muy amplios. La raíz de lo que algunos definen como encuestocracia, explica Etelberto Cruz, doctor en ciencias económicas y estudioso del tema en la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), se encuentra en que los candidatos y empresas de comunicación dan uso político a los ejercicios de demoscopia, aprovechando que no hay transparencia sobre quién paga y los intereses que están detrás de estos sondeos. Por eso considera que las diferencias que apuntan algunas empresas de más de 20 puntos en favor de Enrique Peña Nieto parecieron insertarse en una estrategia deliberada para propagar la cultura de la anomia. La define como una cultura de la depresión, que busca provocar la inacción, la parálisis de la gente, que ve casi imposible cerrar la brecha entre el priísta y sus contendientes y prefiere no ir a votar o sumarse al puntero, si de todos modos éste va a ganar.

La Jornada, p.5, (Claudia Herrera Beltrán).

El IFE tiene en curso 17 quejas por operaciones irregulares de candidatos

En vísperas del cierre de las campañas, la Unidad de Fiscalización del Instituto Federal Electoral (IFE) ha verificado in situ más de 150 mítines de candidatos presidenciales y detectado 21 mil 500 espectaculares, y tiene en curso 17 quejas relacionadas con operaciones financieras de los partidos. El responsable de la fiscalización, Alfredo Cristalinas, afirma que se buscará agilizar las investigaciones, porque no habrá un tratamiento político de las quejas, pero dependen de cuestiones técnicas. En entrevista, Cristalinas subraya la innovación de reformas legales que, por primera vez en una elección presidencial, permiten a la autoridad dar seguimiento a las operaciones financieras e inhibir, en lo posible, rebases de topes de campaña. “Tenemos un sistema que se llama Siara, en el que la Unidad de Fiscalización introduce las peticiones a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), que en los plazos previstos –hasta 30 días hábiles– remite la respuesta electrónicamente”.

La Jornada, p.11, (Alonso Urrutia y Fabiola Martínez) y **El Universal**, (Redacción).
<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/197855.html>.

El instituto se dice listo para difundir un conteo rápido la noche del domingo

A una semana de las elecciones, el Instituto Federal Electoral (IFE) realizó ayer simulacros del Programa de Resultados Electorales Preliminares (Prep), el Sistema de Información de la Jornada Electoral y del conteo rápido, con lo cual su presidente, Leonardo Valdés, anticipó que el organismo se encuentra listo al ciento por ciento para los comicios del primero de julio. Y agregó: por primera vez en la historia tenemos más de 2 millones de representantes de partidos políticos y en 99.3 por ciento de las casillas hay al menos 3 partidos acreditados. Al término de un recorrido por un centro de acopio y transmisión de datos, así como de la sede central de recepción de información de esos 300 centros que realizaron el simulacro del Prep, Valdés informó también que a partir de hoy las juntas distritales realizarán la distribución de las boletas y materiales electorales a los 143 mil 148 ciudadanos que fungirán como presidentes de casilla el próximo domingo. De igual forma precisó que la noche del primero de julio el IFE difundirá los resultados de su conteo rápido a las 23:45 de la noche en cadena nacional, la cual, auguró, será breve. Indicó que será el resultado de la mayor parte de los resultados de 7 mil 597 casillas que serán seleccionadas –la muestra más grande de cualquier ejercicio similar esa noche– y en las que estarán representados los 300 distritos electorales, las áreas urbanas y rurales que se concentrarán.

La Jornada, p.12, (Alonso Urrutia).

Tregua migratoria beneficiará a 1.4 millones de indocumentados

Cerca de 1.4 millones de indocumentados podrían ser beneficiados por el cambio de la política de deportación anunciada recientemente por el presidente Barack Obama. Este total incluye a 700 mil inmigrantes de entre 18 y 30 años que arribaron a Estados Unidos (EU) de niños y actualmente son estudiantes o se han graduado ya de preparatoria, y 700 mil adicionales menores de 18 años que también se encuentran en alguna etapa de su preparación académica. Esta cifra representa aproximadamente 12 por ciento de los 11.2 millones de inmigrantes indocumentados en EU, de acuerdo con un estudio del PEW Hispanic Center (PHC), institución que destaca que del total de potenciales beneficiarios 70 por ciento son mexicanos. La investigación del PHC encontró que entre 27 por ciento y 59 por ciento de latinos se oponía a las políticas de deportación de la administración del presidente Obama, y 41 por ciento consideran que el número de deportaciones de inmigrantes indocumentados ha sido mayor ahora que durante el gobierno de George W. Bush. Cerca de 400 mil migrantes indocumentados fueron deportados anualmente cada 12 meses durante los primeros dos años de la administración de Barack Obama, es decir, 30 por ciento más que el promedio anual en el segundo periodo del gobierno de George W. Bush. Mientras que en 2010 dentro de ese universo de deportados cerca de 97 por ciento fueron latinos

La Jornada, p.20, (Ciro Pérez).

Marina culpa a la DEA del error en la captura del presunto hijo de El Chapo

Momentos antes de que se iniciara el operativo de las fuerzas especiales de infantería de Marina, la DEA confirmó a inteligencia naval que el sujeto que se encontraba en el inmueble ubicado en la colonia Jardines de la Patria era Jesús Alfredo Guzmán Salazar, alias El Gordo, confirmaron fuentes de la Secretaría de Marina. Los informantes reconocieron que se equivocaron al capturar a Félix Beltrán León (junto con su medio hermano Kevin Beltrán Ríos) en la acción realizada el pasado jueves en el municipio de Zappopan, Jalisco,

La Jornada, p.18, (Jesús Aranda y Alfredo Méndez) y **La Crónica**, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=671356.

Internacional:

Fue golpe parlamentario, afirma Fernando Lugo

Fui víctima de un golpe parlamentario, expresó el presidente destituido de Paraguay, Fernando Lugo, quien se reunió en las primeras horas de este domingo con miles de manifestantes que lo apoyan y fueron a impedir la intervención de la televisión pública por el nuevo gobierno de Federico Franco, que varios países no reconocen y continúan retirando embajadores de Asunción, la capital paraguaya. Lugo habló sobre las injerencias externas y dijo que no lo dejaron preparar ni asumir su defensa. Subrayó que aceptó la decisión en un intento por evitar una represión que produjera muertes, después de ver emocionado la cantidad de manifestantes que lo apoyaban en los alrededores del Congreso mientras se realizaba la farsa de su destitución, el viernes pasado. Por su parte, el ministro de Comunicación e Información de Lugo, Augusto dos Santos, anunció esta tarde en declaraciones a **La Jornada** que Lugo está invitado e irá a la cumbre del Mercado Común del Sur (Mercosu) –que se realizará el próximo 28 de junio en Mendoza, Argentina– por decisión de los países miembros del organismo, ya que no reconocen al nuevo gobierno surgido del golpe parlamentario. Dos Santos anunció que en las primeras horas de este lunes se reunirá el gabinete de Lugo para dialogar sobre la situación y tomar en cuenta la movilización popular, que no cesa en la capital paraguaya y en el interior del país, pero también la gran respuesta internacional, que demuestra fuerte solidaridad y rechazo al golpismo.

La Jornada, p.31, (Stella Calloni); **El Universal**, (José Vales), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/39748.html> y **La Crónica**, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/especial.php?id_tema=1635&id_notas=670941 y **Milenio**, (AFP), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/06214c1b1ed1865a57be68f734ff26f8>.